

La población deberá elegir 89 cargos

ELIZABETH RÍOS / NOÉ ÁLVAREZ

Este domingo 1 de junio la ciudadanía mexicana elegirá 89 cargos distribuidos en 5 Magistraturas para el Tribunal de Disciplina Judicial, con 45 aspirantes; 55 cargos para ser juez o jueza, con 300 aspirantes, además de 30 Magistraturas del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (Tsjem), donde hay 180 aspirantes, así como la presidencia de ese Tribunal en la que se registraron 13 candidatos.

En el Estado de México cada ciudadano recibirá un total de 10 boletas: 6 para la elección federal y 4 para la local. Sin embargo, no en todos los distritos judiciales se entregarán 10 boletas, en 5 solo se votarán por 9, de modo que solo en 13 distritos se votarán en las 10 boletas.

Cada ciudadano recibirá 6 boletas: 1 morada para elegir ministras y ministros de la SCJN, 1 azul para Magistraturas de Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (PJF) y 1 turquesa para Magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial. Una más en color naranja para Magistraturas de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del PJF, 1 rosa para Magistraturas de Circuito y 1 amarilla para Juzgados de Distrito.

Mientras que para la elección local, cada ciudadano recibirá 4 boletas: 1 en color rosa para elegir al titular del Tribunal Superior de Justicia del Estado; 1 azul para elegir a los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial; 1 verde para Magistraturas en materia civil, familiar y penal y 1 más en color naranja (similar a la federal) para jueces y juezas en materia civil, familiar, laboral, penal y mixto.

Cada boleta cuenta con instrucciones claras y precisas sobre cómo se debe votar para que sea un sufragio válido, pero con el propósito de que las y los ciudadanos puedan practicar su voto y facilitar el proceso en las urnas el 1 de junio, el INE puso a disposición el sitio <https://practicatuvotopj.ine.mx/>, en el que se ofrece un simulador para emitir los votos.

La votación se llevará a cabo de las 8:00 a las 18:00 horas. A partir de las 18:01 horas iniciará el traslado de los paquetes electorales a los órganos desconcentrados, en donde se llevarán a cabo los cómputos de los resultados.

Mientras que a partir de las 20:00 horas los paquetes electorales llegarán a esos órganos y se prevé el arribo entre las 00:00 y las 01:00 horas del 2 de junio de la paquetería electoral de los distritos rurales que tardan más tiempo en llegar, como Jilotepec, Jiquipilco y San Felipe del Progreso.

Conforme vayan avanzando los cómputos, la información será publicada por el INE y el IEEM, pero será hasta el 13 de junio que se publiquen los resultados estatales oficiales, mientras que los resultados federales estarán listos a más tardar el 15 de junio.